

Thema: Das ist ja die Krönung! – Neues Königspaar in den Niederlanden

Beitrag: 1:44 Minuten

Anmoderationsvorschlag: Ende Januar gab die niederländische Königin Beatrix überraschend ihren Rücktritt bekannt. Nach genau 33 Jahren auf dem Thron übergibt sie am 30. April das Zepter an ihren Sohn Willem-Alexander von Oranien-Nassau. Seine Frau Máxima wird damit also die neue Königin der Niederlande. Wie der minutiös durchgeplante Krönungs-Tag ablaufen wird und welche Party unsere Nachbarn dabei feiern werden, weiß mein Kollege Oliver Heinze.

Sprecher: Während Prinz Charles in England immer noch ungeduldig darauf wartet, dass die Queen in Rente geht, ist es für seinen niederländischen Kollegen endlich soweit: Er wird König.

O-Ton 1 (Miriam Nyary, 0:24 Min.): „Mit Willem-Alexander wird erstmals seit 123 Jahren mal wieder ein Mann auf dem niederländischen Thron sitzen. Einer, der wirklich Humor hat und bestens auch auf seine Pflichten vorbereitet ist, schließlich ist es ja seit Geburt vorherbestimmt, dass er eines Tages König wird. Ich glaube, er wird die Monarchie in den Niederlanden modernisieren und auch, anders als seine Mutter Beatrix, diese Monarchie etwas volksnäher gestalten.“

Sprecher: Sagt die Bild am Sonntag-Adelsexpertin Miriam Nyary. Unterstützt wird er dabei von der Frau an seiner Seite – der zukünftigen Königin Máxima.

O-Ton 2 (Miriam Nyary, 0:10 Min.): „Sie ist dafür bekannt, dass sie keine Standesunterschiede macht, dass sie jeden Menschen gleich behandelt. Und man weiß ja, wenn sie anfängt zu lachen, kann man nicht anders, das reißt mit.“

Sprecher: Ausgelassen und heiter soll auch der Tag der Krönung werden. Denn nach der traditionellen Amtseinführung feiert das neue Königspaar mit seinen Untertanen in Amsterdam ein buntes Volksfest.

O-Ton 3 (Miriam Nyary, 0:16 Min.): „Nach dem offiziellen Teil soll es Straßenfeste geben, Konzerte. Es werden Rapper und DJs auftreten, auch André Rieu wird dort sein und ein Konzert geben. Und es gibt als Höhepunkt eine Schifffahrt des neuen Königspaares. Und alle Niederländer haben an diesem Tag arbeitsfrei.“

Sprecher: Das heißt: Das ganze Land wird zu einer riesen großen Partymeile.

O-Ton 4 (Miriam Nyary, 0:21 Min.): „Die Hotels sind fast alle ausgebucht. Es werden über eine Million Besucher in Amsterdam erwartet. Ich glaube, es wird nahezu unmöglich sein, dass neue Königspaar Willem-Alexander und Máxima in natura sehen zu können. Darum empfehle ich Ihnen: Am Tag danach, am 1. Mai, können Sie alles in der ‚Bild am Feiertag‘ nachlesen. Sie haben die Berichte, die schönsten Fotos von der Krönung in den Niederlanden.“

Abmoderationsvorschlag: Mehr zum neuen Königspaar und der Krönung in den Niederlanden finden Sie in der am 1. Mai erscheinenden ‚Bild am Feiertag‘.

Thema: Das ist ja die Krönung! – Neues Königspaar in den Niederlanden

Interview: 2:49 Minuten

Anmoderationsvorschlag: Ende Januar gab die niederländische Königin Beatrix überraschend ihren Rücktritt bekannt. Nach genau 33 Jahren auf dem Thron übergibt sie am 30. April das Zepter an ihren Sohn Willem-Alexander von Oranien-Nassau. Seine Frau Máxima wird damit also die neue Königin der Niederlande. Wie der minutiös durchgeplante Krönungs-Tag ablaufen wird und welche Party unsere Nachbarn dabei feiern werden, weiß die Bild am Sonntag-Adelsexpertin Miriam Nyary [*wird Nijari gesprochen*], hallo.

Begrüßung: „Hallo!“

1. Frau Nyary, für alle, die sich in den europäischen Königshäusern nicht so gut auskennen: Erzählen Sie uns doch erst einmal ein bisschen mehr über den neuen König!

O-Ton 1 (Miriam Nyary, 0:37 Min.): „Ja, mit Willem-Alexander wird erstmals seit 123 Jahren mal wieder ein Mann auf dem niederländischen Thron sitzen. Einer, der wirklich Humor hat und bestens auch auf seine Pflichten vorbereitet ist, schließlich ist es ja seit Geburt vorherbestimmt, dass er eines Tages König wird. Natürlich hat er das Militär überlebt, er hat Geschichte studiert. Mittlerweile hat er sich auf Wassermanagement spezialisiert und ist auch in diesem Bereich für die UN tätig. Er ist Ehemann, Vater von drei Kindern. Ich glaube, er wird die Monarchie in den Niederlanden modernisieren und auch, anders als seine Mutter Beatrix, diese Monarchie etwas volksnäher gestalten.“

2. Máxima gilt als Vorzeige-Prinzessin: Woher stammt sie eigentlich?

O-Ton 2 (Miriam Nyary, 0:28 Min.): „Naja, sie ist gebürtige Argentinierin. Sie ist eine Bürgerliche und hiermit trifft südamerikanische Lebensfreude und Fröhlichkeit auf ein bestimmtes Pflichtbewusstsein, das Máxima auch mitgebracht hat. Sie ist sehr ehrgeizig und sie konnte schon vor ihrer Hochzeit nahezu perfekt Holländisch sprechen. Sie ist dafür bekannt, dass sie keine Standesunterschiede macht, dass sie jeden Menschen gleich behandelt. Und man weiß ja, wenn sie anfängt zu lachen, kann man nicht anders, das reißt mit.“

3. Die Krönung findet am 30. April statt, also an dem Tag, an dem die Niederländer bisher jedes Jahr den Königinnentag gefeiert haben. Was ist denn da konkret geplant?

O-Ton 3 (Miriam Nyary, 0:36 Min.): „Der Koninginnedag ist in den Niederlanden ja traditionell ein Volksfest. Willem-Alexander hat kürzlich in einem TV-Interview gesagt, er sei kein Protokoll-Fetischist und deshalb wird diese Krönung oder diese Amtseinführung von Willem-Alexander auch eine Mischung werden aus Gottesdienst, Winke-Winke auf dem Balkon, aber dann eben auch einem Volksfest. Das heißt, nach dem offiziellen Teil soll es Straßenfeste geben, Konzerte. Es werden Rapper und DJs auftreten, auch André Rieu wird dort sein und ein Konzert geben. Und es gibt als Höhepunkt eine Schifffahrt des neuen Königspaares. Und alle Niederländer haben an diesem Tag arbeitsfrei.“

4. Wie nervös ist das Königspaar so kurz vorher?

O-Ton 4 (Miriam Nyary, 0:26 Min.): „Nun ja, Máxima soll ja gesagt haben, sie habe ein wenig Lampenfieber. Aber letztlich darf man ja nicht vergessen, dass Willem-Alexander seit Geburt an

und Maxima letztlich seit der Hochzeit 2002 auf diesen Tag, na, nicht hingearbeitet haben, das mochte ich gar nicht sagen. Aber sie wussten, dass dieser Tag kommt. Beide haben eine gute Ausbildung, ein perfektes Rustzeug, und ich glaube, ehrlich gesagt, auch das Herz am rechten Fleck. Insofern werden sie den Tag auch ein wenig genieen konnen.“

5. Wer dabei sein will: Lohnt sich noch eine kurzfristige Anreise?

O-Ton 5 (Miriam Nyary, 0:22 Min.): „Die Hotels in Amsterdam sind fast alle ausgebucht. Es werden uber eine Million Besucher in Amsterdam erwartet. Ich glaube, es wird nahezu unmoglich sein, dass neue Konigspaar Willem-Alexander und Maxima in natura sehen zu konnen. Darum empfehle ich Ihnen: Am Tag danach, am 1. Mai, konnen Sie alles in der ‚Bild am Feiertag‘ nachlesen. Sie haben die Berichte, die schonsten Fotos von der Kronung in den Niederlanden.“

Die Adelsexpertin Miriam Nyary von der Bild am Sonntag uber das neue Konigspaar in den Niederlanden. Vielen Dank fur das Gesprach!

Verabschiedung: „Vielen Dank und wie man in Holland sagt: Dag!“

Abmoderationsvorschlag: Mehr zum neuen Konigspaar und der Kronung in den Niederlanden finden Sie in der am 1. Mai erscheinenden ‚Bild am Feiertag‘.